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冀中能源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

中信证券祖国鹏、金华阳投资孟慧、成泉资本胡继光、盛曦投

资许杰、中信证金金骁等 25人 

时间 2021年 5 月 7日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
总会计师兼董秘  郑温雅 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、公司大比例分红主要是基于什么考虑？高比例分红是

否可持续？ 

答：公司近几年分红比较稳定，这次高比例分红是为了回

馈投资者，以及保持公司持续分红的理念。高比例分红能否持

续要根据企业现金流的情况和未来发展情况而定。公司会保持

持续分红。 

2、一季度煤价、焦炭价格同比都比较高，公司盈利出现

了同比下滑，主要是什么原因？少数股东损益增加较多，主要

是什么原因？ 

答：主要是因为一季度同比迁村费的增加，去年因为疫情，

没有相关的支出。除此，新三矿和陶二矿关闭，产量同比有下

滑，导致盈利出现下滑，少数股东损益增加主要是控股子公司

盈利水平同比增加所导致。 

3、迁村费在以后的季度还会保持比较高吗？ 

答：迁村完成后，能够释放出来一部分煤炭储量。2021



年一季度，因为环保和安全等因素，公司加快了迁村的进度，

导致迁村费确认的比较快，之后几个季度压力会少一些。 

4、2020 年煤炭产量下降，预计今年全年产量能否有增

长？增量主要来源于哪里？ 

答：今年公司的煤炭产量不会有太大增加，主要是由于公

司新三矿、陶二矿两个矿井关闭以及东庞矿产能核减。另外，

公司下属青龙煤业和东庞邢台矿西井项目处于建设期，所以没

有太多产能的释放。同时，公司也加大了非煤产业的投入，培

育新的利润增长点，进而消化煤炭和核减产能所减少的利润。 

5、公司焦炭板块今年一季度盈利大致是什么水平？是否

有大幅增长？二季度焦炭价格调整后，焦炭是否还可以盈利？ 

答：2021 年一季度，受焦炭价格较高的影响，公司所属

金牛天铁盈利水平较去年同期大幅提高。二季度焦炭价格调整

后，金牛天铁的盈利能力会受到一定影响，但不会出现太大的

波动。 

6、公司煤炭、焦炭的定价模式大致是什么情况，长协占

比有多高？今年以来焦煤和焦炭价格走势如何？后续价格如

何看？ 

答：公司的煤炭大部分采取长协+市场定价模式为主。公

司的煤炭价格以长协作为基准价格，并根据市场情况采用月度

调整的模式。从销售量上来看，公司长协占到了 80%左右。今

年年初以来，焦炭价格一直处于高位，近期虽有所下调，但也

是比较高的水平。 

从当前情况来看，受环保、安监等影响，预计今年煤炭价

格还是稳中上涨，焦炭价格仍将保持较高水平。 

7、青龙煤业增资过后，预计矿井建设进度如何？大致什

么时间可以投产？长期看，公司煤炭业务是否还有新的增长来

源？ 

答：青龙煤业是在 2020 年 7月份收购，建设工期是 30个

月，预计在 2022 年 10月建成投产。目前除了青龙煤业在建之

外，公司还有邢台矿西井 60 万吨项目在加紧建设，预计今年

年底或明年上半年会建成投产。此外在公司下属嘉东煤业已取

得其周边矿区的探矿权，现在正在加紧详查。根据初查，周边

矿区的资源储量有 2000 多万吨，虽然不会新增产能但可以延



长嘉东煤业十几年的开采年限。 

根据国家去产能政策，公司该核减、关闭的都已经完成，

去产能告一段落。 

8、市场前期也关注集团债券的一些事项，集团整体的负

债情况是否会影响自身资产证券化的一些规划，对上市公司的

资本运作是否也有些新的规划？ 

答：经与控股股东冀中能源集团沟通，2020 年以来，冀

中能源集团出现了债券的集中兑付，截止目前，800多亿债券

中已经偿还了 600多亿，现在还剩下 160多亿，而且一直延续

到 2024年。目前来说冀中能源集团债务压力基本已经缓解。 

另外，集团的负债情况不会影响自身资产证券化的相关规

划以及上市公司的资本运作。 

9、对于华北制药的股权，后续如何规划？是增持还是会

减持处置？ 

答：对于华北制药股权情况请关注公司公告。 

10、白涧铁矿目前项目进展如何？公司长期对项目进展如

何规划？未来是自主开发还是合作、或是转让等等。如果自主

开发的话，预计哪一年可以投产？ 

答：目前，公司已取得白涧铁矿的探矿权，正在积极推进

相关勘探工作。由于涉及勘探、设计、建设等方面的工作，因

此不能确定具体哪一年能够投产。但公司已将该项目列入“十

四五”规划范围，争取在十四五期间完成该项目。 

11、按照财报数据，金牛玻纤 2020 年全年实现了盈利，

主要原因是什么？现有玻纤产能后续盈利能否有系统性的改

善？新投资 20 万吨产线计划什么时间投产？新项目的产品、

价格及盈利跟现有项目比，有哪些优势？ 

答：金牛玻纤 2020 年全年盈利主要原因一方面是玻纤产

品价格的提升，另一方面金牛玻纤从优化产品结构、提高生产

率等方面出发，成本有大幅的降低。 

公司新建的 20 万吨玻纤项目，目前已完成第一条生产线

的和工作，并于 4月份进行投料试生产，第二条生产线预计在

明年 3 月份投料试生产，满产后预计全年会增加 10 亿以上的

收入，同时，新产品盈利能力也会有较大的提高。 

12、考虑到老玻纤去年产量受到压制，环保因素会不会成



为常态，约束老玻纤或者新玻纤？今年老玻纤产量是否还有增

长？ 

答：老玻纤去年经过改造后，环保因素将不再制约金牛玻

纤的生产。 

13、40 万吨 PVC 项目目前的进展情况，化工产品高位下，

我们投产是否会有加快？ 

答：截至目前，40 万吨 PVC 项目基本已完成相关建设工

作，剩余部分收尾工作。目前公司正在进行新建 40 万吨 PVC

项目和原有的 23 万吨 PVC 生产线的对接调试工作，以及对生

产员工的岗前培训工作。 

14、公司包括集团如何看待碳达峰和碳中和对企业的影

响，后续战略是否有所调整？ 

答：目前来看，对公司没有太大影响，后续战略调整需要

根据国家出台的具体政策来进行，会有所调整，具体还没确定。 

 

清单（如有） 无 

日期 2021年 5 月 8日 

 

 

 


